

English follows

## CONSTRUIRE UN RÉCIT PARTAGÉ : LES MULTIPLES VISAGES DES CLOSM

8 MAI 2023

12:30-14:00 (HAA), 13:30-15:00 (HAE), 12:30-14:00 (HAC), 11:30-13:00 (HAR), 10:30-12:00 (HAP)

### Buts de la table-ronde

Aborder le rôle des archives et des bibliothèques afin de cerner les enjeux et besoins en terme de diversité, particulièrement dans les communautés de langues officielles en situation minoritaire (CLOSM). Identifier des aspects à approfondir en priorité pour des discussions ultérieures.

### Questions qui seront discutées

- Comment mieux représenter et/ou rejoindre les membres de toutes les communautés?
- Comment raconter l'histoire et reconnaître les apports de toutes les minorités qui composent les CLOSM dans le patrimoine documentaire?
- Comment supporter le patrimoine documentaire spécifique aux minorités?

### Modératrice

- **Pascale Robichaud**, Championne des langues officielles – Bibliothèques et Archives Canada

### Participant(e)s par ordre de présentation

- **Étienne Lemyre** – Analyste, Programme de la statistique linguistique, Centre de démographie, Statistique Canada  
Pour mettre la table aux discussions, M. Lemyre fera une présentation des plus récentes tendances observées par rapport à l'immigration, la diversité ethnoculturelle et les langues au Canada.
- **Nadia Caidi, PhD** – Professeure, Faculté de l'information, Université de Toronto  
Dr. Caidi s'intéresse aux conceptions changeantes de la diversité, de l'équité et de l'inclusion en sciences de l'information et en bibliothéconomie. Son ouvrage sur ce thème « Humanizing LIS Research Education and Practice: Diversity by Design » a été publié par Routledge en 2021.
- **Maurice Guibord** – Directeur général, Société historique francophone de la Colombie-Britannique  
M. Guibord suit de près l'évolution et les changements au niveau de la francophonie en Colombie-Britannique. Ainsi, la SHFCB souhaite mieux adapter et représenter les nouveaux arrivants francophones dans l'histoire.
- **Lisa O'Hara** - Vice-recteur (bibliothèques) et bibliothécaire universitaire, Université du Manitoba  
En tant que présidente du groupe de travail sur l'équité, la diversité et l'inclusion de l'ABRC, Mme O'Hara travaille sur des stratégies et des pratiques pour embaucher et retenir divers talents dans les bibliothèques et autres institutions de savoir.
- **Stéphane D. Perreault, PhD** – Professeur, École des arts et de la culture, Collège polytechnique Red Deer  
Dr. Perreault est spécialiste de l'histoire canadienne et de la santé et s'intéresse entre autres à l'histoire des genres et de la sexualité. Il dirige le projet « À la recherche de l'histoire franco-queer perdue », en collaboration avec la Société historique francophone de l'Alberta et le Comité franco-queer de l'Ouest, un projet de collaboration communautaire de découverte de personnages et de lieux historiques 2ELGBTQI+ dans l'histoire francophone de l'Alberta.
- **Désirée Roachat, PhD** – Éducatrice communautaire et Chercheure postdoctorale, Centre d'histoire orale et de récits numérisés, Université Concordia  
Guidé par une approche intégrative reliant la recherche historique, la préservation des archives communautaires et l'éducation, son travail vise à documenter, préserver, théoriser et transmettre les histoires d'activisme des communautés noires.

**La rencontre sera bilingue et enregistrée pour diffusion sur YouTube. La participation est libre et ouverte à tous.**

**[Lien vers la rencontre sur Zoom](#)** (ID: 862 3569 8230 – Mot de passe : vPc2X2)

**Pour plus d'information, communiquez avec nous via [closm-olmc@bac-lac.gc.ca](mailto:closm-olmc@bac-lac.gc.ca).**



## BUILDING A SHARED NARRATIVE: THE MANY FACES OF OLMC

8 MAY 2023

12:30-14:00 (ADT), 13:30-15:00 (EDT), 12:30-14:00 (CDT), 11:30-13:00 (MDT), 10:30-12:00 (PDT)

### Objectives of the Panel

Discuss the role of archives and libraries in order to identify issues and needs in terms of diversity, particularly in official language minority communities (OLMCs).  
Identify priority areas for further discussion for further discussion.

### Questions to be discussed

- How to better represent and/or reach members of all communities?
- How to tell the story and recognize the contributions of all the minorities that make up the OLMCs in the documentary heritage?
- How to support the documentary heritage specific to minorities?

### Moderator

- **Pascale Robichaud**, Official Languages Champion – Libraries and Archives Canada

### Participants in order of presentation

- **Étienne Lemyre** – Analyst, Language Statistics Program, Centre for Demography, Statistics Canada  
To set the table for the discussions, Mr. Lemyre will present the most recent trends observed in relation to immigration, ethnocultural diversity and languages in Canada.
- **Nadia Caidi, PhD** – Professor, Faculty of Information, University of Toronto  
Dr. Caidi is interested in changing conceptions of diversity, equity and inclusion in information science and library science. Her book on this topic "Humanizing LIS Research Education and Practice: Diversity by Design" was published by Routledge in 2021.
- **Maurice Guibord** – Director general, Société historique francophone de la Colombie-Britannique  
Mr. Guibord follows closely the evolution and changes in the Francophonie in British Columbia. Thus, the SHFCB wishes to better adapt and represent French-speaking newcomers in history.
- **Lisa O'Hara** - Vice Provost (Libraries) & University Librarian, University of Manitoba  
As Chair of CARL's Equity, Diversity, and Inclusion Working Group, Ms. O'Hara works on strategies and practices for hiring and retaining diverse talent in libraries and other knowledge institutions.
- **Stéphane D. Perreault, PhD** – Instructor in History, School of Arts and Culture, Red Deer Polytechnic  
Dr. Perreault is a specialist in Canadian history and health and is interested, among other things, in the history of gender and sexuality. He leads the project "À la recherche de l'histoire franco-queer perdue", in collaboration with the Société historique francophone de l'Alberta and the Comité franco-queer de l'Ouest, a community collaboration project to discover 2SLGBTQIA+ figures and historic places in the Francophone history of Alberta.
- **Désirée Roachat, PhD** – Community Educator and Postdoctoral researcher, Centre for Oral History and Digital Storytelling, Concordia University  
Guided by an integrative approach connecting historical research, community archival preservation and education, her work aims to document, preserve, theorize and transmit (hi)stories of Black communities' activism.

**The meeting will be bilingual and recorded for streaming on YouTube. Participation is free and open to all.**

**[Link to the Zoom meeting](#)** (ID: 862 3569 8230 – Password: vPc2X2)  
**For more information, please contact us at [closm-olmc@bac-lac.gc.ca](mailto:closm-olmc@bac-lac.gc.ca).**

